
奔跑和阅读都不可辜负，“其实并不是唯爱与美食不可
辜负，奔跑和阅读作为净化人类灵魂的直接途径，同样也不
可被辜负”——作家来罡。

为提高广大员工身体素质，同时升华精神世界水平，太
平人寿枣庄中支开展了名为“奔跑和阅读，文化加速度”的
工会活动，公司成立了“奔跑吧，伙伴”徒步协会和图书
角，将奔跑和阅读结合在一起，开展了丰富多彩的活动。

据悉，“奔跑吧，伙伴”徒步协会竞赛期间为 2015年 6
月1日-2015年12月31日，以月为单位，每月徒步公里数在
50公里以上、排名前十的伙伴将会获得由工会颁发的小小的
奖品，活动开始，枣庄中支上下立刻掀起了一阵运动的浪
潮，伙伴们纷纷开始行动起来，加入到了徒步的行列，经过
一个月的坚持，因为成天面对着电脑，产生的“屏幕脸”的

状态得到了极大的改善，伙伴们的脸色变得鲜活起来，笑容
多了起来，因为运动，多巴胺分泌多了，心情变得愉悦，性
情开始开朗起来，伙伴们整体的精神面貌也好了起来。

如果说徒步协会强悍了伙伴的体魄，那么“图书角”的
设立就是丰富了伙伴的灵魂，因为书在我们的生命中充当着
重要的角色，它为我们指领人生方向，让我们对万千事物有
更好的认识与了解，“行万里路，读万卷书”，阅读可以带给
我们知识，带给我们力量，从而使我们走得更远，阅读可以
使我们了解人生的真谛。太平人寿枣庄中支“图书角”在
2015年6月16日正式开始借阅，中支为全体伙伴们准备了励
志、管理、办公软件技术等各种类型的书籍，每周二上午为
集中借书、还书的时间，每当这个时候，中支的图书角总是
挤满了来借书的同事，大家都徜徉在书的海洋里，争相感受

阅读带来的力量。财务经理明超说：“阅读使我们不断成
长，阅读使我们收获喜悦，它伴随我们一生，影响我们一
生，知识改变命运，阅读收获知识，公司给我们大家提供了
这样一个平台，我们一定要利用好，真正培养起坚持阅读的
好习惯！”

徒步协会和图书角的设立，丰富了枣庄中支全体伙伴的
业余生活，以公司为平台，为大家提供了建立优良的兴趣爱
好和生活习惯的机会。“奔跑和阅读，文化加速度！”枣庄中
支通过开展各种各样丰富多彩的工会活动，提升团队整体的
凝聚力，在愉悦了身心的同时，也提升了伙伴的文化修养，

“奔跑和阅读，文化加速度”的创新活动模式，更是得到全
体伙伴的一致好评！

（赵哲倩）

“奔跑和阅读，文化加速度！”
——记太平人寿枣庄中支丰富多彩的工会活动

王立雪（本报）

近期，全国多地出现西瓜滞销现象，瓜
农遭遇“丰收越多，损失越重”的尴尬困境。
面对连年出现的农产品滞销怪圈，除了抱怨
天气不利，“滞销病”的症结到底有哪些？辛
苦耕耘却难收回成本，农民利益如何保障？

近年来，不少农产品遭遇销售困境。我
们经常看到大白菜烂在地里无人收，萝卜大
葱随意拔，甚至还有把牛奶倒掉的报道。5
月以来，被媒体公开报道的西瓜滞销现象就
出现在了广西、安徽、江苏、河南、山东、河

北、辽宁等多地。
作为夏季的时令水果，西瓜竟在全国范

围内从南到北频遇滞销。如果说西瓜难卖
是天气不利，那么，大白菜、萝卜则是越冬蔬
菜，耐储藏，为什么也难卖呢？究其原因，一
是供大于求。比如，西瓜上市时间集中，大
街小巷都被西瓜“充斥”，人们不一定天天吃
西瓜，而且，西瓜又不耐储藏，人们家里也没
有多少地方可以储藏，买得自然就少些。二
是农民盲目跟风种植，农产品信息难以收
集、处理、传递，导致农民市场信息不灵，流
通环节不畅，生产计划赶不上变化，产量又
跟不上市场变动的节奏。要种一起种，造成
供大于求，价格自然就上不去，一看卖不上
价，来年又“集体”都不种，供小于求，价格一

高，大家的种植积极性又都起来了，一窝蜂
地“上马”种植，又成了供不应求的局面，这
样循环往复就成了恶性循环。三是农产品
品种单一，质量不高，年年都是西瓜、大白
菜、萝卜，几年、十几年，甚至几十年都不
变。四是一家一户分散经营，独立销售，价
格上又恶性竞争，在市场上的弱势地位始终
让农民很难取得价格“话语权”。

要改变这种现状，首先要加强宏观调
控，一个省、一个市、一个区、一个乡镇种植
的农产品不能过于集中，要提供有效的市场
信息引导农户种植，或向农民通报一下，今
年不要大面积种植某种作物；第二，发布产
品销售信息，帮助农民打开销路。虽然不要
政府部门紧急联系客商、发文疏通流通渠道

等应急措施救燃眉之急，挂牌成立“西瓜办”
等，但行政之手，还是大而有力的。要从宏
观的角度指导农民按超市需求进行生产，提
高农产品质量，树立农产品的品牌，提高农
产品的附加值和市场占有份额。引导农民
科学安排，及时调整种养殖结构，避免盲目
跟风。要建立仓储运输设施和技术，不要只
等待采购商上门收购。第三，开发新品种，
不断提高市场意识，优化产品结构，强化品
牌培育。帮助农民掌握种植新品种的新技
术，种植科技含量高、营养价值高、价格高的
农产品。第四，提高农产品价格。比如，政
府提高粮食价格，农民就会种粮多，种瓜果
蔬菜少，价格也能上去，让农民利益有保障。

瓜贱伤农的戏码何时能不再上演
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@光远看经济：事实上，我是 1996 年进
入中国股市的，曾经下了极大的功夫研究K
线，曾经把所有的钱都丢进股市，曾经想着
一定会玩死庄家，曾经在 2005 年启动的那
轮牛市赚了钱，但最终在那轮牛市不仅把利
润全还回去，还搭上了很多积蓄。在我彻底
看清股市的本质后，我宣布：我不懂股市。现
在看到一些年轻人研究K线，每天写操作日
记，分析下一步如何控制仓位，和庄家博弈，
我就想起了那个时候年少轻狂的自己。

@勿怪幸：据报道，4岁娃被锁车中窒息
身亡，车窗满是手指印。春秋凉爽的日子将
孩子放在车内一会儿没事吧？相信很多人这
样想。得州的医生们做了个实验，发现一年
四季,无论冬夏，暴露在无云室外的车内温
度可以很快到达 32℃以上，除开 12 月和 1
月,其他日子车内甚至可以到达 41℃，非常
危险。即便车外只有舒适的 22℃，车内也可
以达到41度。总之，任何时候别将孩子单独

放在关闭车内。

@小六子同学：猜到开头没猜到结局，
男子在步行街携近百亲友求婚，因之前活动
没有经过备案审批被执勤民警带往派出所。
成都本地人说句话：春熙路人流量是很大
的，如果在人群聚集的地方万一发生推攘，
那是非常可怕的。而且去年，一个小火灾引
发留言砍人，春熙路人群大暴走，那是非常
恐怖的。所以这种求婚想法是好，但是本地
人表示不太提倡。

@老徐时评：审计署通过对城镇保障性
安居工程的跟踪审计发现，有 4.4 万户不符
合条件的家庭违规享受保障房，有 5895 套
保障住房被违规用于经营或出售，有 92.48
亿元专项资金被挪用。这些审计出来的问题
恐怕也就是冰山一角，没发现的问题还有多
少？

微言大义

5月31日是第28个“世界无烟日”，今年的主题是“制止烟草制品非法贸易”。
卷烟批发环节从价税税率由5%提高至11%，并按0.005元/支加征从量税后，号称

“史上最严禁烟令”的《北京市控制吸烟条例》6月1日起也正式实施，北京所有“带
顶”的公共场所、工作场所和公共交通工具开始全面禁烟……

国家出台的一系列控烟举措，您怎么看？这烟到底该不该戒？各位读者，请一起
来讨论讨论吧。投稿邮箱：zzwbsy2013@163.com。

勾犇勾犇//图图

京文

在广州执信中学，清华北大招生老师
争相拉高考全省理科前十的叶彤商谈录取

问题，甚至将她逼到墙角无法走动。其
间，两名北大工作人员忙开了，一人将清
华招生人员拨到身后，一人顺势对话考
生。

（6月29日中国新闻网）

招生“壁咚”

画里有话画里有话

李云

《枣庄晚报》日前报道，对于广大农民来
说，农村体育设施的发展程度，关系到农民的
身体健康。然而记者在调查中却发现，多数农
村健身器材区或荒废，或沦为晾晒场地，根本
没有达到健身的目的。

城市里，健身的理念早已深入人心，人们
都知道好烟好酒不如好身体的道理。以前只
有上了年纪的人才坚持天天锻炼身体，如今
是全民皆健身。笔者小区里的健身器材很少
有闲置的时候，要想锻炼必须要早起才行。那
些健身器材因为经常被使用，不仅显得很新，
还灵便好用。

可农村健身区就不一样了，那些器材不
是被用来晒被就是被晾上了麦子，本来是老
百姓福利所在的健身器材倒成了累赘，这真
让人哭笑不得。相当一部分农民认为天天干

活，压根不需要再健身了。“不是我吹牛，健身
还没我去地里多干几次活有用呢！要说锻炼，
庄稼活可是够锻炼人的，一般人都不一定能
坚持下来。健身又不能贴补家用，去地里干活
多少还能赚一些，哪个合算一目了然。”薛城
区种庄村村民种先生表示。

事实上，同样是出汗，劳动和健身根本就
不是一回事。笔者表哥在工地工作，干的是体
力活，成天累得不行，那啤酒肚却日见“规
模”，脂肪肝、高血脂也随之而来。后来，表哥

“迷”上了健身，一开始坚持每晚暴走，现在更
是每天去到健身房去“出汗”，不仅大肚腩消
失了，身体的各项指标也恢复了正常。

要说算账，可不能只算算眼前利益。身体
是革命的本钱，好的身体是保证生活质量的
重要前提。表面上看，健身不能赚钱，甚至还
要花钱，但是身体好了，节省了吃药打针的开
支，自己也不受罪，难道不是赚到了吗？

总而言之一句话，健身也是在“赚钱”，咱
的好身体可是多少黄金白银都换不来的宝贵
财富。

健身也是在“赚钱”

百姓说话

戴忠群

“饭后一支烟，胜似活神仙。”这是烟民们
常常引以为豪的口头禅。日前，几位多年未见
的老友齐聚一堂，席间大家酒意正浓时，两位
朋友掏出香烟，本想到走廊去抽，又觉得气氛
不够，干脆在原座位上吞云吐雾起来。不－会
儿，包间里乌烟瘴气，众人咳声一片。见状，二
人才“偃旗息鼓”。可没过多久，大伙酒足饭饱
之时，两位又“重整旗鼓”，开始吞云吐雾，还
得意地说：“饭后一支烟，胜似活神仙。”好端
端的聚会，竟被烟给“搅浑”了，实属不该。

所谓“饭后一支烟，胜似活神仙”无任何
科学道理，纯属烟民的“一厢情愿”。市立医院
呼吸科专家讲，这对吸烟者来说更是一种非

常有害的误导。饭后，是人体消化系统最“忙
碌”的时刻，要集中“精兵强将”对食物进行

“破碎搅拌”，以达到消化标准。这时血液循环
量还增加，让肠道更好吸收，如果这时吸烟，
尼古丁迅速地被吸收到血液中，使人处于兴
奋状态，脑袋飘飘然，会使蛋白质受到抑制，
妨碍食物消化，影响营养吸收，同时还会使胃
及十二指肠间接造成损害，使胃肠功能紊乱，
胆汁分泌比平时增加不少，容易引起腹部不
适、轻微疼痛或隐痛等症状，久而久之引起胃
肠病变。由此看来，饭后吸一支烟，比平常吸
十支的危害还要大。

笔者想起了医生常挂在嘴边的一句忠告
——饭后吸烟，祸害无边。对此，烟民们切不
可掉以轻心，还是想办法把烟给戒了，戒不掉
的，也能少抽点就少抽点吧。

饭后一支烟成不了“活神仙”


